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Date & Lieu :   24.01.2023   15h00 -17h00   
            ZOEIN 

Présents :             

• Fondation Zoein : Thomas Polikar, Justine Grandjean, Sophie Swaton 

• Après : Caroline Piffaretti  

• ATD QM : Emmanuel Reynaud 

• Hospice général : Sabina Cervoni, Marielle Chapon, Cecile Catalano 

• Contributeur Vernier: David Gutierrez  

• Realise : Christophe Dunand 

• OAIS : Vincent Delorme 

Excusé(s) :  

• Ville de Meyrin : Véronique Spreter et Denis Waechte 

• Hospice général :  Milena Sergi 

 
Prise de notes :  Justine  
Finalisation des notes : Sabina  
Gardienne du temps :  Caroline 
Animateur  :     Christophe 

 

 

THEME QUI DUREE Timing 

Répartition des rôles + annonce absences , 

autres 

Sabina 2’ 15:02 

Groupe administration (demande de fond, 
gestion des fonds procédures, approbation 
charte…) 

ZOEIN, Sabina 15 ‘ 15 :25 

Groupe stratégie institutionnelle (question 
budget, prise de risque, contact 

Sophie, Vincent, Christophe 20 ‘ 15 :45 

Groupe RH : étape recrutement Emmanuel, Caroline, Marielle, 
ZOEIN 

20 ‘ 16:05 

Groupe communication Sabina, Cecile, Thomas, Denis 10’ 16:15 

Groupe projet RTE petite échelle : faisabilité 
(critères RTE, public cible) 

Sabina, David, Milena 10’ 16:25 

Calendrier 2023  (dates)   10’ 16:35 

Divers :  

1. ouverture du GT RTE à d’autres 

personnes/ assos 

2. CTE : COMETE 

 

David 

 

Denis 

 

  

 

17:00 
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THEME QUI Décision prise 
Administration + budget + recrutement 
Budget à disposition = 85'000 CHF 
Documents signés Hg et OAIS, argent de l’OAIS reçu.  
Réponse DEE : réponse courant mars. 
→ relancer Mme Fisher ? attendre élections ? 
Christophe : c’est à l’agenda de Mme Fisher, ça ne servira pas à 
grand-chose de relancer.  
 
Groupe gestion fonds  
Autres documents à préparer pour le recrutement : contrats, 
paiements salaires, etc.. 
 
Groupe recrutement : s’occupe de rédiger cahier des 
charges/objectifs du poste de chargé de projets 
 
Question du contact direct entre la personne recrutée et le GT, 
imaginer un binôme Zoein/Sabina ? 
Le sous-groupe fait attention de ne pas oublier à qui la personne 
recrutée va pouvoir se référer pour l’étude.  
Rôle du sous-groupe : soutien à la planification qui sera faite 
pour l’étude 
Le GT général va suivre globalement, appui méthodo/recherche 
Sophie/Zoein, côté purement admin,  
Planification adaptée selon profils forces et faiblesses de la 
personne. 
 
  

 
 
 
 
Tous 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

 
 
Christophe s’occupe de 
proposer des infos en + 
pour Mme Fisher 
 
 
 
 
 
Au niveau du GT (Sabina 
et Justine) suivent ce 
qu’elles peuvent suivre 
niveau admin 
(dépenses) 
 
 
 
 
 (Sabina, David, qqn 
d’autre de l’Hg ou GT 
RTE) → mise à dispo de 
temps de travail → 
poser par écrit la raison 
d’être de ce sous-
groupe, son « mandat » 
 
  

Sous-groupe stratégie institutionnelle : (Sophie, Vincent, 
Christophe) 
Vincent : OCE a demandé d’organiser une séance sur 
l’articulation entre le RTE et les EDS avant de pouvoir prendre 
une décision 
Contacts internes.  Probablement peu de soutien à attendre de 
la part de l'OCE. Christophe va se renseigner de comment notre 
demande de fonds est traitée par les services de Mme Fisher. 
Selon lui elle pourrait être favorable.  
 
Le groupe doit être proactif sur l’articulation EDS RTE pour 
pouvoir anticiper, dans un délai utile (il faudrait que Nadine 
Mudry puisse arriver avec des éléments à la séance du 28 février) 
→ enjeu mais aussi très technique 
 
(→ on pourrait intégrer le RTE à la réflexion) 
Sophie invitée à faire une conférence sur le RTE au parti Centre  
A donné suite à un article dans Tribune de Genève 
Partis Centre et Verts intéressés  
D’autres portes à ouvrir ? 

 
Vincent, 
tous 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Sophie 
 
 
 

 
→ sous-groupe 
stratégie  prépare un 
document présentant 
l’articulation EDS & RTE 
à remettre à Mme 
Mudry 
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Hg a rdv le 8 février avec Camille Toussaint  
Aller démarcher des gens du PLR ? il y a aussi le côté économique 
du RTE, pas seulement social  
APRES va réunir tous les candidats aux élections pour se 
positionner sur des thématiques  
Saisir les opportunités identifiées  
 
 
 
  

Cecile 
 
 
 
Caroline 
 
 
  

 
 
 
APRES(→ on pourrait 
intégrer le RTE à la 
réflexion) 
 
Prochaine séance : faire 
un petit mapping des 
alliés ou pas du RTE 
niveau cantonal   

Groupe RH/recrutement : (Thomas, Marielle, Justine) 
Thomas expose la procédure de recrutement adoptée : offre 
d’emploi envoyée à l’OCE, délai fixé au 22 janvier 
Une vingtaine de dossiers reçus 
On a développé une grille d’évaluation en sous-groupe 
7 candidats retenus, vont être appelés par Marielle pour premier 
« tri », pour arriver.  
 
Commentaires : Céline et Christian de l’EPER, qui ont coordonné 
l’étude sur Vaud, ne postulent pas à l’offre, mais se mettent à 
disposition pour partage d’informations 
 
Thomas donne la liste des « nominés » : Ezra Ricci, Bénédicte 
Brochud, Léa Winter, Guillaume Ferraris, Robert Mikolevski, 
Bruno Spahni, Kathia Slusarczik 
→ Pas d’oppositions.  
Sabina n’aimerait pas être présente à l’entretien de Guillaume 
Ferraris car elle craint le conflit d’intérêt 
En termes de gouvernance pure : soit on se récuse de l’entretien, 
soit on se récuse de la décision.  
→ le groupe souhaite que Sabina soit présente aux recrutements  
PS : Ezra et Bénédicte sont dispo à 40-50% 
Christian : connaît Ezra de longue date mais pas très bien, le 
trouve très compliqué dans sa tête (c’était il y a 10 ans)  
Sophie pense plutôt à Ezra pour le mandat « économiste » 
 
Vincent/Sabina/Sophie doivent se coordonner pour trouver des 
dates  
 
Il ne faut pas aller en-dessous de 70% selon David car ça va être 
compliqué à gérer ensuite 
Demander aux candidats de nous fournir des livrables pour 
évaluation 
 

  Le 31 janvier 7 
candidats retenus, vont 
être appelés par 
Marielle pour premier 
« tri », pour arriver 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Organiser 1er entretien 
pour 4-5 personnes par 
Sabina, Sophie et 
Vincent. 

Sous-groupe communication :  
 
Sous-groupe RTE petite échelle (Sabina, David, Cecile, autres 
personnes à voir) 

 
 

Remis à l’agenda de la 
prochaine séance  
Que le sous-groupe 
revienne lors de la 
séance en mars avec 4 
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Les expérimentations à petite échelle à possiblement rattacher 
à l’étude de faisabilité, des territoires intéressés, … 
Le sous-groupe veille à ça, récolte les intérêts pour le RTE, pour 
les lier à l’étude de faisabilité  
→ Importance pour le groupe de valider cette idée de mener des 
micro-expérimentations à petite échelle  
Implique de mener une nouvelle recherche de fonds, …  
Est-ce que ça vaut la peine d’expérimenter cette voie ?  
Importance de le rattacher à la coopérative générale → allier 
pratique/théorique 
À voir avec la personne recrutée pour montrer la cohérence de 
ce que la personne fait  
Est-ce que ça porte préjudice au RTE cantonal ? → des 
discussions à avoir lors des prochaines séances 

 

slides pour expliquer 
comment ils voient la 
chose 
 

Divers :  
Ouverture du GT à d’autres personnes ? – David : qqn de l’OFPC 
(formation professionnelle et continue) serait intéressé. Est-ce 
qu’on serait ok pour le rencontrer pour une première séance ? 
Cette personne viendrait à titre personnel  
Si on n’ouvre pas, on pourrait imaginer des « experts » ponctuels 
qui interviennent sur des thématiques précises 
 
Point info : David est en train de bosser le lobbying politique à 
Vernier pour amener le RTE et pouvoir représenter 
officiellement la ville de Vernier dans le GT.  
 
 A-t-on creusé d’inviter un moment donné de faire le pont avec 
le département du territoire ? 
→ Sophie explique la démarche du Conseil pour le Climat. En 
tant que présidente, Sophie ne peut pas trop amener le RTE 
comme ça. Il faut que les membres amènent la thématique eux-
mêmes.  
Les questions d’emploi, de la justice sociale, … apparaissent dans 
les demandes des membres  
 
 
Question Charte : APRES-GE a changé de nom  
 
Intérêt d’une collègue de l’HG à mettre à disposition du temps 
de travail pour le GT, pareil pour d’autres collègues de l’HG 
 
Divers COMETE : C.A nommé, l’Hg est membres du conseil 
d’administration, Zoein aussi 
Budget 120'000.- alloué à la COMETE pour la première année 
Il y aura un groupe de travail RTE  
Vont aller chercher un autre budget de 120'000.-  
 
Budget, Thomas : il faudrait rouvrir le groupe recherche des 
financements pour relancer une recherche de fonds  

 
David  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
Vincent 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Christophe 

 
 
→ 2 personnes du GT 
(Sabina, David) vont 
rencontrer cette 
personne.  
 
 
 
 
 
 
Dans un ODJ de 
prochaine séance, on 
remet sur la table la 
question de l’intégration 
du DT au GT ? 
 
 
 
 
 
→ modifier (Sabina) 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
→ Christophe, Caroline, 
Thomas, David  
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Sous-groupes de travail actuels 

Tableau 1 

Sous-groupe de travail QUI 

Groupe administration Zoein, Sabina et soutien si besoin 

Groupe RH-recrutement Emmanuel, Caroline, Marielle, ZOEIN 

Groupe communication Sabina, Cecile, Thomas, Denis 

Groupe projet RTE petite échelle : faisabilité (critères RTE, public cible) Sabina, David, Cecile 

Groupe stratégie institutionnelle Sophie, Vincent, Christophe 

Chaque sous-groupe s’organise avec les membres du groupe pour les rencontres. 

 
Calendrier 2023 :  
16 février 15h prochaine réunion 
14 mars 15h  
4 avril 15h-17h  
16 mai 15h-17h 
13 juin 16h-18h  

 

 

 

 

 

 

 

→ Christophe, Caroline, Thomas, David  
Rouvrir le groupe le mois prochain  
 
Marielle sabbatique à partir de fin juin mais son contrat avec l’HG 
reste actif, donc elle se met à disposition du GT pour continuer 
d’apporter son soutien. 
 

Rouvrir le groupe le mois 
prochain 

Prochaine séance 
Séance 19 (S19) 

jeudi 16 février  de 15h00 -17 :00 

chez ZOEIN ( Place du port 1 – 6ème étage). 
 
 


